

Aufgrund der hohen Prävalenz und der gravierenden gesundheitlichen Folgen von häuslicher und sexueller Gewalt muss die Versorgung und Unterstützung der betroffenen Frauen fester Bestandteil der Gesundheitsversorgung sein.

Die Weiterbildung und Sensibilisierung durch S.I.G.N.A.L haben es mir ermöglicht, das Thema Gewalt in meinen Praxisalltag zu integrieren. Für das Erkennen und den Umgang mit erfahrener Gewalt braucht es die Kenntnis, aber auch ein hohes Maß an Achtsamkeit für die Frauen. Dabei sind für mich konkrete Handlungsschritte für eine adäquate Versorgung sehr hilfreich, aber auch die Sicherheit, dass mich bei S.I.G.N.A.L Ansprechpartnerinnen und ein lokales Netzwerk in der Versorgung unterstützen.



An S.I.G.N.A.L. schätze ich besonders den breit angelegten Ansatz, der der Komplexität der Problematik gerecht wird, und dabei immer die Situation der Frauen ganzheitlich im Blick hat.

Ich wünsche mir, dass die evidenzbasierten Handlungsempfehlungen in Versorgungskonzepten für betroffene Frauen umgesetzt werden und spezialisierte Unterstützungsangebote in Berlin weiterentwickelt werden.

*Dr. Katrin Wolf, Frauenärztin und ärztliche Leiterin im Familienplanungszentrum Balance, Berlin. Seit 2013 Teilnahme an Fortbildungsveranstaltung und fachliche Zusammenarbeit. Teilnahme am EU Partnerschaftsprojekt "A health sector toolkit for implementing learning from violence against women training courses".*